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新庁舎特集、
   一般質問のご報告

中野区新庁舎の写真を少しだけ……❶庁舎1階は区
民活動の拠点に。／❷ユニバーサルトイレは利用者
の声を元に。／❸展望フロアからは遠くにスカイツ
リー。／❹本会議場も床がフラットで、明るい印象に

新庁舎に移転しました
TOPICS1 2024.05.07

誰もが安心して利用できる区役所に！
ユニバーサルデザインに配慮、誰にでも安全でわかり
やすく利用しやすい庁舎となりました。また、区民活
動が推進されるようイベントスペースなどが設置、さ
らに災害対策機能や防災機能の強化も図られました。

第2回定例会は議員の不穏当発言を巡り紛糾し、7/2（月）まで延会になりました
「議員発言自由の原則」と「言論の自由」、「品位の保持（地方自治法132条）」「議会秩序の維持（地方自治法129条）」
などについて話し合われました。

内容詳細は中野区公式HPをご覧ください
https://www.city.tokyo-nakano.lg.jp/kusei/kousou/bun
yabetsu/chousha/015820020240226194309977.html
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子育て環境の向上当事者目線での
すべての子どもたちのため、生まれ育つ環境に関与
されない子どもの貧困対策、不安なく子育てできる環境、
子どもの権利の普及啓発、誰ひとり取り残すことのない
保育・公教育の充実に取り組みます。

お互い様に支え合い、地域で共に暮らし、多様な形で
関わり合える社会構築に取り組みます。

高齢・障害のある方など
多様性を尊重する社会づくり

広報の充実

●一時保育の拡充（児童館での一時預かり事業等） 

●区立保育園幼稚園存続・保育の質向上推進 
●児童館存続・児童館機能拡充 
●子どもの権利に関する条例策定 　●ひとり親支援推進 
●学校情報配信システムの双方向機能拡充 
●区役所3階子ども総合相談窓口の親子待合スペース設置 
●障害児者支援推進（医療的ケア児のための協議の場の設置等） 
●要配慮者・女性視点の防災、避難所の改善 
●広報の充実（HP改修や子育て世帯へのLINE活用等）

●南台小学校跡地（旧新山小）活用のための国有地購入方針決定
利用者目線の情報発信で、多くの方へ
情報が届き、必要な方が支援に
繋がることを目指します。

河合りなの目指す街の姿 1期4年間の主な取り組み

詳細は、河合りな公式HPにてご覧いただけます。

❶ ❷

❸ ❹



　　　　　　1979年生まれ・南台在住・コミュニティ
スペース「おむすび」代表。静岡県生まれ石川県育ち。
ひとり親家庭で、奨学金で上京し専門学校卒業。デザ
イナーとして会社勤務後、結婚を機に中野区へ。夫・
男児2人・母親・猫。消防団員、応急手当普及員、ユニバー
サルマナー検定3級、元区立弥生保育
園保護者会会長、南台小学校 PTA、
元多田町会子ども会会長。

プロフィール

FacebookTwitter Instagram

Twitter  @rina_kawai_rina　Instagram  kawairina0831
Facebook  https://www.facebook.com/kawairina0831/

ぜひお気軽にご連絡ください。
最新の区政情報を発信しています。

https://kawairina.net

銀行名：ゆうちょ銀行
支店名：〇一八（ゼロイチハチ）店
口座種類：普通
口座番号：9331766
口座名：河合りなとみんなの笑顔をつくる会

河合りなを応援する
https://kawairina

.net/support/

ボランティア参加や寄付などで、
活動を応援することができます。
※ご寄付をいただく際は
必ずお名前と住所をご連絡ください

河合りな事務所
〒164-0014 中野区南台3-2-4
（コミュニティスペースおむすび内）

kawairina0831@gmail.com
ファミリーマート

中野南台三丁目店さん

とんかつきむらさん

ありん堂南台店さんありん堂南台店さん ドミノ・ピザさん
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令和6年第二回定例会にて
一般質問をおこないました！

TOPICS2 2024.06.17

皆様との対話を、多くの質疑に活かしています。
以下、一般質問の一部を掲載します。

1、新しい時代の教育について

　この4月より新教育長が就任されました。さらに時代に合っ
た変化となることを期待しています。
　「探究学習」とは、自ら課題を設定し、解決に向け情報収
集・整理することです。課題に対して意見交換や協働しなが
らよりよい解決を目指し、学びの楽しさを感じ
てもらいます。未来につながる子どもたち
を育てるため、中野スタイルの「探究学
習」を目指すことを要望しました。
　その他、R6年2月に文部科学省が委員
会資料で配布した「教育DXに関する
KPI」の活用、一人一台端末更新や校務
DXや教育のダッシュボードや教育現場での
AI活用について質疑しました。

　高齢化や長寿命化が進
み、区でも65 歳以上人口
の高齢者割合はR6年度現在
約20％、高齢者を含む世帯数のうち高齢者単身世帯割合は約
53％を超えています。加えて少子化や家族関係の希薄化で頼
る身寄りのない高齢者も増え、自ら意思決定できる高齢者が 1
人で尊厳のある生活を選択したくても、入院・手術、介護保険
施設へ入る際など、身元保証の有無が生活の制約となります。
　喫緊の課題と捉え、身元保証制度の構築など具体的方策を検
討すべきと要望しました。
　また「孤独死」が増える社会において、どう生きるか、死後ど
うするか、区が親族や事業者情報を集約できる制度の構築も求
めました。

　南中野地域ではこれまで小学校を借りてお祭りなどを行
なってきました。新校舎は人工芝、防災訓練は、これまで同様の
形での実施が難しくなりますが、新避難所となる新校舎で実施
しなくては意味がありません。
　従来通り、開かれた学校運営として、地域や PTA の声に耳
を傾け、地域活用を柔軟に対応することを要望しました。

　幼稚園・保育園の共通化が進む中で、幼稚園の在り方を、保
育園の状況も総合的に鑑みながら早期に示すことを要望しま
した。
　また、保育園はどこでもいいから預ける状況から、入園先
を選ぶ時代に。保護者の就労形態は変化、年度途中入園も増
え、相談内容は細分化、区側の負担も増ています。区でも情報
集約して課題蓄積し、何を優先すべきか、指数などを検討す
べきと質疑し、入園申し込み状況を分析し、要件や指数を見直
し、改善したい旨の答弁がありました。

1、新しい時代の教育について
（1）探究学習について
（2）NEXT GIGA（ネクストギガ）について
（3）ひとりひとりの可能性を引き出す学びの実現について

2、身寄りがない高齢者などの支援について

3、南台小学校新校舎移転について

4、保育園・幼稚園について
（1）幼稚園について
（2）保育の質について

河合りなの総括質疑全文はWEBサイト
または区議会議事録にてご確認ください
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2、身寄りがない高齢者などの

        支援について

ながつま昭
衆議院議員
ながつま昭
衆議院議員河合りな河合りな
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3、南台小学校新校舎移転について

4、保育園・幼稚園について


